
建設総務 ７ 件

水道局 ４ 件

建設総務 －件

水道局 －件

建設総務 －件

水道局 －件

建設総務 １ 件

水道局 ２ 件

建設総務 －件

水道局 －件

建設総務 ６ 件

水道局 －件

建設総務 －件

水道局 ２ 件

指名競争入札

　髙嶋　洋子

一般競争入札
（事後審査型（郵送方

式））

公募型指名競争入札

委員会による建
議の内容

　　なし

回　　　答

別紙のとおり

意見・質問

別紙のとおり

委員からの意見・
質問、それに対
する回答

随意契約

一般競争入札
（事前審査型）

一般競争入札
（事後審査型（持参方

式））

３  抽出工事及び業務に係る経緯等の審議

４　その他

２　入札及び契約手続の実績状況等の報告

審議対象期間

議　事

　南出　和寛（委員長職務代理者）

抽出案件（総件数）

平成２０年１月１日～平成２０年３月３１日

１  委員長及び委員長職務代理の選出

平成２０年度　第１回和歌山市入札監視委員会　議事概要

　平成２０年７月２３日（水）

　市役所４階　庁議室

　井伊　博行（委員長）

出席委員氏名

　山西　良子　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　五十音順　　　　

開催日及び場所

　廣谷　行敏



和歌山市入札監視委員会 
平成２０年度 第１回会議録 

 
議事第１号 委員長及び委員長職務

代理の選出 
議事第２号 入札及び契約手続の実

績状況等の報告 
議事第３号 抽出工事及び業務に係

る経緯等の審議 
 
（建設総務課分） 
[事後審査型一般競争入札（持参方式）] 

・七箇川護岸改修工事その２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

委員長 井伊博行、委員長職務代理者 南出和寛選

出 
 
事務局説明 
 
山西委員より抽出の経緯について報告 
 
 
 
事務局（建設総務課）抽出事案の概要説明 
委 員：予定価格を公表しているにもかかわらず、

入札参加者５者のうち１者が予定価格を超え

る金額で応札しているのはなぜですか。 
事務局：予定価格は公表していますが、その金額を

超える場合であっても入札参加はできます。

もちろん落札者となることはありませんの

で、入札参加に意味はないと考えられるかも

しれません。しかし、予定価格を超えて入札

するという行為がその業者にとって発注者側

の設計が厳しいという意思表示であるとも考

えられます。 
委 員：平成２０年１月１日から平成２０年３月３

１日までの事後審査型制限付き一般競争入札

（持参方式）２０件のうち２件を除く１８件

が最低制限価格で落札していますが、最低制

限価格でないこの抽出案件はどういった経緯

があると考えられますか。 
事務局：地盤の状態が悪く、入札参加した業者はそ

の状況をよく把握していたため、矢板を打つ

のが困難であるなど、工事難度が高いと判断

したこと等が考えられます。 
委 員：当初契約において最低制限価格で落札した

後、増額変更する事例が見られますが、増額



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[指名競争入札] 
・道路修繕工事 東山東地区山東中 
・水路改良工事 東山東地区平尾その

２ 
・水路改良工事 東山東地区山東中 
・道路修繕工事 東山東地区南畑 
 
 
・菖蒲ケ丘団地 B 棟階段灯改修工事 
・貴志中学校時計設備他改修工事 
 
 
 
 
 

変更を前提とした上で低価格で応札している

ということはないですか。また、その増額変

更金額は妥当ですか。 
事務局：変更が適正であるかどうかは、建設工事請

負契約書に基づいて「設計図書の変更」等を

発注者と請負者で協議した上で判断し、特に

増額変更に関しては慎重に対応をしていま

す。また、変更請負代金額は変更後の工事価

格に当初の請負率を掛けて算出していますの

で、その金額は妥当と考えています。 
委 員：原材料の金額が高騰していますが、積算方

式等は変わらないのですか。 
事務局：積算の時点で参考としている単価は数ヶ月

前、場合によっては１年前ということもあり

ます。積算は総価で判断していますので、個々

の単価で契約するわけではありませんが、最

近の資材価格の高騰を踏まえ単品スライド条

項について請負代金額の見直しを円滑に行う

ことができるよう、本市としても「和歌山市

スライド条項運用基準」を規定し、運用して

いくところです。 
 
委 員：これらの抽出案件の対象地区は他の地区に

比べて突出して落札率が高いですね。 
事務局：今年度６月から原則としてすべての案件が

事後審査型制限付き一般競争入札に移行して

いますので、この地区の落札率にも変動があ

ると考えています。 
 
委 員：電気工事は全体的に落札率が高く、予定価

格の比較的低価格な案件は、特に落札率が高

い傾向にあるようですが、なぜですか。 
事務局：材料の仕入が多い程、単価として安く仕入

れることができると思われます。予定価格の

低価格な案件は材料仕入数量が少ないと考え

られ、入札金額が上がり落札率においても予



 
 
（水道局分） 
[事後審査型一般競争入札（持参方式）] 

・工業用水道施設電気設備更新工事 
・特高電気棟・発電機棟築造工事 
 
 [随意契約] 
・西田井配水管移設替工事 
・善明寺配水管布設替工事（西脇山口

線・東工区） 
 
 
 
 
 
議事第３号 その他 
 
 
次回の抽出当番委員について 
 
次回の日程について 

定価格が高価格な案件に比べて高くなったの

ではないかと考えられます。 
 
委 員：水道局の随意契約は、いつもながら落札率

が高いようですが、これを先行する工事と合

併して入札することはできないのですか。 
事務局：市長部局との合併入札・合同入札に関しま

しては、協議を行っております。このような

入札を行う際、下水道工事と水道工事の設計

事務では経費項目及び、経費率の違い、また

契約事務においては、低入札価格調査の調査

方法の違い、現場配置の技術者等クリアしな

ければならない問題が多くあります。今後、

このような状況を踏まえて対応策を検討して

いきます。 

 
事務局：一般競争入札参加基準表の概要説明 
 
 
委員長：次回の当番委員は南出委員でお願いします。

 
事務局：次回（平成２０年度第２回入札監視委員会）

の日程については平成２０年９月１７日を予

定しております。 

 


